

DOSSIER



RENTÉE RONDEMENT PRÉPARÉE, POUR JEUNESSE BIEN ACCOMPAGNÉE

Inscriptions scolaires, périscolaire et cantine, entretien et rénovation des bâtiments, voire construction de nouvelles infrastructures, équipements numériques... l'implication de la ville dans les écoles et auprès de la jeunesse passe par toutes ces missions. Parce qu'ils sont l'avenir, cette année encore, tout est mis en œuvre pour accueillir les jeunes Marliens dans les meilleures conditions, leur permettant d'apprendre, de grandir, s'épanouir tout en devenant les citoyens éclairés de demain.



→ PAROLES D'ÉLUE



SARRAH BOCHET
ADJOINTE EN CHARGE
DES AFFAIRES SCOLAIRES,
PÉRISCOLAIRES ET JEUNESSE

Ces 687 élèves de primaire et maternelle sont notre avenir et nous avons le devoir de les accompagner au mieux, c'est pourquoi nous sommes ravis d'accueillir la toute première classe Ulis au sein de nos écoles. Symbole d'inclusion, elle va contribuer aux actions et à l'esprit menés par le service scolaire et jeunesse pour développer le vivre ensemble, dans le respect et l'ouverture à l'autre. Les actions intergénérationnelles que nous développons s'inscrivent dans la même démarche. Nous accompagnons également le CMJ et dans cette nouvelle équipe, déjà bien engagée, les idées fusent et fusionnent. Nous avons à cœur de contribuer à faire grandir tous ces enfants, dans tous les sens du terme, nos jeunes générations sont à l'œuvre et nous sommes à leurs côtés.

ADAPTER LES SERVICES POUR RÉPONDRE AUX BESOINS DES FAMILLES

Ce ne sont pas moins de 687 élèves qui ont fait leur rentrée le 2 septembre dernier au sein des 27 classes que compte la ville, réparties sur les 3 groupes scolaires. 222 enfants ont pris le chemin de la maternelle et 465 celui de l'élémentaire. Une petite nouveauté à l'école Freinet qui accueille la toute première classe Ulis, dédiée aux élèves en situation de handicap et qui va permettre à 14 enfants de suivre une scolarité sous le signe de l'inclusion. Côté périscolaire et cantine, afin de répondre au mieux aux besoins de prise en charge des familles avant et après l'école, ainsi que durant la pause méridienne, en plus des 14 places supplémentaires ouvertes l'an passé et au vu des nombreuses demandes, 28 nouvelles places ont été créées cette année, portant à 402 le nombre d'enfants pouvant être accueillis chaque jour. Un défi de taille comme nous l'explique Carine Tarall, responsable du service éducation et jeunesse : « Il a fallu trouver un lieu pouvant accueillir les enfants pour se restaurer. Après Les Hortensias l'an passé, c'est le centre socio-culturel Gilbert Janssem cette fois qui nous met à disposition deux salles. ». Mais qui dit plus d'élèves accueillis,

dit également plus de personnel pour les accompagner et animer le temps en dehors de la classe, il a donc fallu recruter pour atteindre le nombre adéquat de 35 animateurs. Car le service est ambitieux et souhaite apporter à chacun de quoi se construire et grandir dans un milieu chargé en découvertes, expérimentations et rencontres. Un soin tout particulier est donc apporté au choix des activités : cette année, les ateliers vont tourner autour du bien vivre ensemble et du respect de l'autre, mais également du développement durable, avec la conception de jeux à base de matériel recyclé.

ENTREtenir, RÉNOVER ET INVESTIR POUR ACCUEILLIR MIEUX

Cela fait partie des travaux d'été, chaque année à la fin de l'année scolaire, les équipes de la ville s'attellent à réparer, entretenir et améliorer ce qui peut l'être au sein des écoles, afin de démarrer dès la rentrée dans les meilleures conditions. Outre l'entretien des espaces verts et aires de jeu et les menus réparations, des améliorations ont été apportées sur les différents sites. À l'école élémentaire Henrion deux portails ont été installés afin de fermer le site. La maternelle Freinet a été équipée d'une porte intérieure adaptée aux personnes à mobilité réduite, une armoire électrique a été changée et à l'extérieur,

une haie malade et desséchée, devenue dangereuse pour les enfants, a été remplacée par une clôture rigide. Du côté du groupe scolaire Ferry, le portail a été équipé d'une gâche électrique avec visiophone permettant son ouverture et fermeture à distance. Ces améliorations représentent un investissement de 26 200 euros. D'autres projets sont en cours dont le changement de fenêtres et stores à l'école Henrion qui s'impose sur la façade donnant sur la Seille, pour 25 000 euros. Et parmi les gros investissements, le périscolaire éco-conçu du groupe Freinet, à hauteur de 915 000 euros dont les travaux ont débuté dès le début des vacances. Un nouvel équipement très attendu de tous, qui pourra accueillir 150 enfants en restauration et activités périscolaires, de quoi répondre à la forte demande actuelle. Cette année débiteront également les travaux de rénovation énergétique du bâtiment de la maternelle Ferry, avec 320 000 euros engagés cette année et autant en 2025. Autre projet dans les bacs, le lancement d'une étude pour la création d'un nouveau groupe

scolaire (transfert Henrion) au bas du lotissement des Alizées.

LES ÉQUIPEMENTS PÉDAGOGIQUES NUMÉRIQUES SE DÉPLOIENT

Chaque année, la ville poursuit ses investissements pour déployer au sein des écoles de la ville des écrans numériques interactifs (ENI). Diversité des supports, illustration ludique des propos, recherches par les élèves eux-mêmes, initiation aux nouvelles technologies... ces tablettes mobiles géantes adaptées aux usages d'une salle de classe constituent un véritable outil pédagogique. L'installation de 3 nouveaux équipements durant l'été porte désormais à 8 le nombre d'ENI qui profitent aux élèves marliens. Le montant total de l'opération se chiffre à 15 000 euros, dont la moitié a été subventionnée par le département de la Moselle dans le cadre du dispositif Fus@é, qui accompagne les communes dans l'équipement des écoles en outils numériques pédagogiques.



CHIFFRES

Savoir nager : cette année 11 classes et 275 élèves prendront le chemin de la piscine pour apprendre à nager, un investissement de 36 000 euros par la ville pour cet apprentissage ô combien important ! (transport, maître-nageur et entrées)



LES PETITS PHILANTHROPE DE L'ÉCOLE FERRY

A l'école Jules Ferry, on développe sa philanthropie ! Dans le cadre du programme d'éducation morale et civique, Jeannie Fages, professeure des écoles, sensibilise ses élèves de CM1/CM2 à l'intérêt général et aux actions solidaires. En collaboration avec l'école de la philanthropie qui propose un programme pédagogique dédié, différentes notions sont abordées tout au long de l'année dont l'engagement, le jugement, le discernement...

Les élèves choisissent également une association qu'ils souhaitent aider. L'an passé, ce choix s'est porté sur l'association des chiens médiateurs et d'utilité de l'Est. Les enfants se sont rendus à l'association pour la découvrir, puis Noémie Létrillard, éducatrice canine est venue à leur rencontre à plusieurs reprises, accompagnée de chiens. A leurs côtés, ils ont découvert le rôle et l'utilité de ces chiens qui deviennent de véritables auxiliaires pour stimuler les diverses fonctions cognitives, psychologiques, physiques et relationnelles. Afin de faire connaître l'association auprès des Marliens, les élèves ont conçu une exposition dédiée, visible à la bibliothèque municipale tout l'été. Face à la belle réussite de ce projet, la professeure compte bien recommencer avec sa classe cette année.



LE SOUVENIR FRANÇAIS, ACTEUR DU DEVOIR DE MÉMOIRE AUPRÈS DES ÉLÈVES

Fusionné avec le comité de Metz-Magny il y a un peu plus d'un an, le Souvenir Français Magny-Marly perpétue le devoir de mémoire auprès de tous les publics au travers de différentes actions : entretien des tombes et monuments, commémorations des grands événements historiques... Un travail particulier de transmission est également mené auprès des plus jeunes, afin que les nouvelles générations, elles aussi, se souviennent. L'ambition de l'association : qu'aucun élève ne quitte sa scolarité sans avoir visité au moins un site mémoriel combattant et avoir participé au moins à une cérémonie patriotique. Afin de réussir ce défi, le comité de Magny-Marly encourage et soutient l'organisation de voyages scolaires sur les différents lieux de mémoire (Verdun, les plages du débarquement, les champs de batailles meusiens par exemple). À chaque commémoration de la ville, elle prend sous son aile les jeunes du Conseil Municipal des Jeunes, les mobilisant pour des lectures, poses de gerbes et autres défilés.

Si vous aussi vous souhaitez contribuer au devoir de mémoire, contactez l'association :

Claudine LEG, Présidente - 06 40 73 09 12
clo.meuh@orange.fr



LE RPE, UN SERVICE DÉDIÉ AUX ASSISTANTS MATERNELS ET FAMILLES DU TERRITOIRE

Fruit d'un partenariat entre l'association Lacé qui gère le centre socio-culturel Gilbert Jansem et l'EHPAD Val de Seille, le Relais Petite Enfance (RPE) « Au fil des sourires » ouvrira ses portes à Marly en octobre prochain. Financé par la CAF et la Ville de Marly, celui-ci est installé au sein de l'EHPAD, ce qui permettra notamment la mise en œuvre de projets intergénérationnels.

Ce lieu s'adresse aux parents et professionnels de l'accueil individuel de jeunes enfants (moins de 6 ans). Dans ce lieu d'informations, de rencontres et d'échanges, Marylène Robinault, éducatrice jeunes enfants, proposera des ateliers d'éveil, un accompagnement pour les professionnels et notamment pour la cinquantaine d'assistants maternels du territoire de Marly (formations, groupes de parole, analyse de pratiques...), un accompagnement dans



le choix du mode d'accueil, une mise en lien entre parents et professionnel(le)s, un accompagnement administratif...

Le RPE fait partie du projet social porté par l'association Lacé, à ce titre, il respecte différentes chartes dont la charte de laïcité et la charte nationale d'accueil du jeune enfant. Il est garant du contrat d'engagement citoyen et porte les valeurs de dignité humaine, de solidarité et de démocratie.

Dans le cadre de la semaine de la parentalité portée par la CAF de Moselle, le RPE proposera des portes ouvertes les 5 et 11 octobre prochains.

Contact : Marylène Robinault
rpe@csgilbertjansem.fr
06 10 45 87 15

MARLY, TERRITOIRE ENGAGÉ POUR LA NATURE



L'implication de la commune en faveur de la biodiversité lui permet d'être reconnue Territoire Engagé pour la Nature pour les 3 années à venir (2024-2026). Cette reconnaissance s'inscrit dans le cadre de l'appui aux territoires porté par l'Office Français de la biodiversité, l'Etat, l'AERM et la Région Grand Est. Cette reconnaissance porte sur un plan d'actions porté par la ville, qui comprend la construction d'une cantine scolaire avec toiture

végétalisée, la plantation d'un verger pédagogique, une surface engazonnée et un bassin d'infiltration des eaux de pluie, le reboisement du parcours de santé à travers l'action *un arbre, une naissance*, la poursuite du développement de la trame noire/grise et la végétalisation des trois cimetières avec traitements des inter-tombes et la création d'une forêt cinéraire.



UN PARC CANIN À MARLY

C'est fait ! La ville vient de créer un parc canin ou caniparc. Ce dernier sera inauguré et accessible dès le 11 octobre à 17h. Dans ce grand espace clôturé dédié aux chiens, promenades sans laisse et rencontres d'autres camarades de jeu sont de mise ! Le parc est également équipé de structures de jeu. Vous le trouverez en bords de Seille, aux abords de l'arboletum. Cet espace est à la disposition des résidents de la commune et fait l'objet d'un règlement affiché sur place et disponible en ligne : www.marly.fr À noter notamment, que les chiens doivent être accompagnés en tout temps de leur propriétaire et/ou accompagnant, âgés de 16 ans au moins.

VOS MOBILITÉS À LA LOUPE

Du 24 septembre 2024, jusqu'à avril 2025, la Région Grand Est pilote une enquête mobilité, concernant les déplacements effectués au quotidien par les habitants du territoire. Cette dernière fournira des informations nécessaires pour orienter les politiques publiques de déplacements. La société Alyce a été mandatée pour interroger un nombre représentatif de ménages, ses agents se présenteront munis d'une carte professionnelle.

Dans la même logique et dans le cadre de la révision de son schéma directeur cyclable, l'Eurométropole de Metz invite les habitants de son territoire à s'exprimer sur le sujet via une enquête en ligne accessible jusqu'au 30 septembre prochain.

Pour y participer, rendez-vous sur le lien suivant : eurometropolemetz.pulse.ly/jdwpd7k9s3



MARLY EST FIÈRE DE SES ASSOCIATIONS ET ELLES LE LUI RENDENT BIEN !

APPRENDRE LES LANGUES À L'ASSOCIATION ENAIP

Cette année l'association ENAIP fête ses 40 ans ! Depuis 1984, elle dispense des cours de langues en anglais, allemand, italien, espagnol, russe et japonais adaptés à tous niveaux et tous publics, aussi bien à vocation professionnelle que de loisir. L'Enaip ayant la certification Qualiopi, le Compte Personnel de Formation peut être mobilisé pour le financement. Les non-débutants sont invités à passer un test d'évaluation via notre site internet.

Contact
326 rue Vansantberghe
06 62 10 87 54
www.enaip.fr



LES AMIS DU PATRIMOINE SIGNE SON 89^e BULLETIN

Au fil d'une cinquantaine de pages, l'association aborde sept thématiques. Comme à son habitude elle y met en avant une commune du territoire : dans ce numéro, découvrez Lorry-Mardigny, sous un angle et une richesse insoupçonnés. Hors du sud messin, une bande dessinée décryptée par Francis Schaefer, « *Le manuscrit de Morhange* », aborde l'histoire de ce bourg de façon astucieuse. La commémoration des 80 ans de la chute de Lancaster apporte de nouvelles précisions sur cet évènement dramatique. Il est également question d'une peinture de l'église Saint-Martin de Sillegny, de l'histoire des Jardins fruitiers de Laquenexy, des livres du Petit Albert et du Grand Albert... Et pour finir, un point d'étape sur le projet « Au fil de la Seille ».

Contact
Bernadette ROUX - 06 03 81 30 13

MARLY GYM

L'association a repris ses cours le 9 septembre dernier et vous propose tout un éventail de cours : aérobic, body sculpt, body-barre/stretch, cross-gym, gym tonique, gym douce, gym sénior, abdo-fessiers, zumba et pilates sont dispensés par des animatrices et animateurs sportifs diplômés, au centre Gilbert Janssem.

Plus d'informations sur : www.marlygym.fr



LES AMIS DU JAPON

Les Amis du Japon est une association de passionnés du pays du soleil levant. C'est une aventure humaine où l'amitié trouve toute sa place à travers le partage et notamment des échanges entre familles japonaises et françaises. Le but ? Apprendre et découvrir la culture des deux pays grâce à des séjours. Des échanges sont d'ores et déjà en cours de préparation pour 2025, ainsi que des activités et sorties culturelles à Marly et dans les environs. L'association propose également des ateliers comme l'ikebana et dès la rentrée, la calligraphie, ainsi qu'un club de lecture. Nous travaillons en partenariat avec l'ENAIP de Marly qui propose des cours de japonais tous niveaux. En janvier 2025, retrouvons-nous à Marlymages pour Kinotayo, le festival du film japonais contemporain !

Contact
lesamisdujapon57@gmail.com

LE TIR À L'ARC SPORT OLYMPIQUE, MAIS AUSSI LOISIR

Les archers de Marly - Pournoy-la-Chétive vous accueillent dès l'âge de 10 ans. Le club propose une palette d'activités en loisir ou compétition, avec différents supports : arcs classiques, arcs à poulies ou arcs nus. Cinq entraîneurs vous accompagnent pour l'initiation, le perfectionnement et la compétition. Le club a repris ses activités le 16 septembre dernier. Cosec de Marly : le lundi de 18 h à 21 h 30, le mardi de 18 h à 20 h, le jeudi de 18 h à 21 h, le vendredi de 21 h à 23 h et le dimanche de 9 h à 12 h. Salle multisports de Pournoy-la-Chétive : le mercredi de 16 h 30 à 18 h 30 et de 20 h à 22 h.

Contact
tri57420@hotmail.fr
06.81.08.00.58 ou 06.75.98.19.18
www.archersdemarlypournoy.com

LE DANSE SPORTIVE CLUB DE MARLY A FAIT SA RENTRÉE

Envie d'apprendre à danser dans une ambiance chaleureuse et conviviale ? Vous êtes au bon endroit ! Le Danse Sportive Club de Marly a fait sa rentrée et vous propose Salsa-Bachata, Danses de Société, Rock'n Roll et même Danse Solo si vous n'avez pas de partenaire. N'hésitez pas à faire le premier pas, on s'occupe du reste !

Contact
07 69 91 91 54
danse.sportive.marly@gmail.com
dancesportiveclubmarly.jimdofree.com/

RENTRÉE DE L'ÉCOLE DE GOLF AU DOMAINE DE LA GRANGE AUX ORMES

Envie de découvrir le golf ? Profitez d'une séance d'essai gratuite les mercredis ou samedis. Que vous veniez seul ou entre amis, Raphaël et Stéphane, nos pros diplômés d'État, seront là pour vous initier aux bases de ce sport.

Les horaires : pour les 4 à 6 ans de 10h30 à 11h30, pour les 7 à 12 ans de 11h30 à 13h et pour les 13 à 17 ans, de 14h à 16h.

Notre domaine vous propose plusieurs formules vous permettant de découvrir ce sport.

Plus d'infos au 03 87 63 10 62
ou info@grange-aux-ormes.com



DON DU SANG

Depuis 50 ans, l'ADSB Marly et environs participe, aux côtés des 2 650 associations de France, à la promotion du don de sang auprès du grand public et des jeunes en milieu scolaire et universitaire. Riche de ses bénévoles Frédéric, Delphine, Pascal, Jeannine, Bernard, Aurélien, Françoise, Marylène, Elodie, Annie, Véronique, Charles, Fabienne, Michel, Eloïse, Crystel... issus des communes du secteur, l'association prépare et participe aux collectes en partenariat avec l'EFS de Metz (Etablissement Français du Sang). Cette année 2024, 188 donneurs dont 31 primo donneurs ont participé à nos collectes, mais cela reste peu par rapport à la hausse des malades, soignés et accidentés de la vie. Prochains rendez-vous les vendredis 27 septembre et 29 novembre, de 16h à 19h30, au CSC G. Janssem de Marly. Notre assemblée générale se tiendra le vendredi 4 octobre à Fey (sur réservation pour le buffet des 50 ans).

Contact
06 10 77 49 09
adsbmarly@gmail.com

LA PLONGÉE ET L'ANGLAIS

C'était en juin dernier, les élèves de la classe de 3^e B du collège La Louvière de Marly, accompagnés de plusieurs professeurs d'anglais et EPS et encadrés par l'équipe du SLA - Sports et Loisirs Aquatiques, club de plongée marlien, ont expérimenté une forme d'apprentissage de la langue anglaise en effectuant des baptêmes de plongée. L'idée : les initier à cette pratique tout en les confrontant aux difficultés à se faire comprendre à l'étranger pour pratiquer une activité de loisir. Apprentissage par le jeu, communication par gestes et onomatopées... tous les moyens étaient efficaces pour assurer une découverte enthousiaste en toute sécurité. Une expérience appréciée à réitérer !

Et pour ceux qui souhaitent découvrir la plongée, le club a repris ses activités le 16 septembre dernier.

Contact
Laurent FISCHER - 06 15 41 62 81
president.sla.plongee@gmail.com



LA MARLIENNE CHERCHE SES BÉNÉVOLES !

Plusieurs départs, plusieurs courses... pour que cette journée du 10 novembre soit un succès, nous avons besoin de bénévoles enthousiastes ! Pour nous rejoindre contactez Aurélie au 06 66 73 89 97 ou sur notre page Facebook.

LE TENNIS À MARLY

Les championnats seniors ont repris depuis le 8 septembre sur nos terrains fétiches en terre battue traditionnelle. Les rencontres ont lieu tous les dimanches de septembre et le premier d'octobre. Le club compte 8 équipes engagées de la catégorie 35 ans à 65 ans, femmes et hommes. L'école de tennis enfant et adulte a fait sa rentrée le 16 septembre. Inscriptions encore possibles en fonction des places disponibles.

Contact
Tennis.club.marly@orange.fr
03 87 62 20 72
Permanences : lundi et mercredi
de 9h à 12h, vendredi de 14h à 18h

COMITÉ DE JUMELAGE DE MARLY

Le temps d'un week-end de juin, l'association a accueilli 10 allemands de notre ville jumelée Weissach im Tal. Au programme, une découverte du domaine Sommy, avec dégustation de vins, balade dans les vignes et déjeuner champêtre. Cette belle journée conviviale s'est terminée avec un dîner en commun dans la salle paroissiale Saint-Brice. En décembre, nous accueillerons nos amis allemands pour une découverte des marchés de Noël de Metz et des alentours. A Baïso, notre ville jumelée en Italie, suite aux élections municipales, un nouveau comité de jumelage a été constitué, que nous espérons rencontrer l'année prochaine.

Contact
jumelage@marly57.fr

MARLY TT

Le club s'est doté d'un nouveau site Internet : <https://sites.google.com/view/marlytt57>
Nouveauté pour cette saison 2024/2025 : le club dispose désormais d'un robot lanceur de balle pour permettre aux adhérents qui le souhaitent de travailler les différentes techniques et développer une large gamme de coups tels que les coupés, les tops spin, les blocs, les smashes... Débutants et joueurs confirmés sont les bienvenus ! Les séances ont lieu au gymnase André Citroën, 5 rue du 11^e Régiment d'Aviation, les mercredis et jeudis à 20h.

Contact
Franck DUCHENE
06 34 15 82 63 - marly.tt.57155@gmail.com



ADIP LORRAINE APPELLE AUX DONS

Avec pour vocation première la création et la fourniture de matériel médical de seconde main en Afrique et en Asie, l'association basée à Marly est sollicitée depuis l'été par les écoles de Phnom Penh pour constituer des bibliothèques pour les écoles et l'hôpital français sur place.

Nous sommes donc à la recherche de tous livres scolaires, romans, histoires... afin de fournir les écoles, mais aussi les bibliothèques adultes. L'association récolte également vêtements, vaisselle et tous produits pour une distribution régionale aux personnes nécessiteuses. Votre pull qui n'est plus à la mode nous intéresse, comme la vaisselle des grands parents...

Contact
adiporraine@gmail.com

UNE MAISON DE SANTÉ PLURI-PROFESSIONNELLE À MARLY

Installée au 96 rue Pascal Monard à Marly depuis janvier dernier, cette association propose un ensemble de services de santé de proximité et des actions de prévention. Composée de différents professionnels de santé associés, elle leur permet d'exercer de manière coordonnée afin de mieux répondre aux besoins des patients et de la population. Actuellement, la MSP de la Seille compte 4 médecins généralistes, 1 psychiatre, 3 infirmiers libéraux, mais également des psychologues et ostéopathes. Elle permet également un accueil spécifique sur le territoire pour les personnes souhaitant bénéficier de séances d'activité physique adaptée dans le cadre des dispositifs Prescri' mouv et Moselle Mouv'. L'association est en capacité d'accueillir d'autres professions de santé, n'hésitez pas à nous contacter.

Contact
Solenne Rousselet, coordinatrice
msp.marly57@gmail.com

MARLY HANDBALL FÊTE SES 40 ANS

On ne compte plus le nombre de passionnés ayant franchi les portes du cosec La Louvière... une fabuleuse aventure débutée en 1984. Aujourd'hui le club compte 135 licenciés, sous la houlette des entraîneurs M. Fresse et M. Colas. Partie intégrante du paysage marlien, le Marly handball a fait vivre à tous de belles émotions à plus d'une reprise et notre seul souhait c'est de re-signer pour 40 belles années sportives supplémentaires ! Rendez-vous le dernier week-end d'octobre, du 30/10 au 3/11, pour plusieurs jours festifs autour d'un thème dans le noir...

Contact
Facebook + Instagram : MarlyHandball





LES ÉVÉNEMENTS À NE PAS MANQUER !

14-29 septembre

FÊTE FORAINE

Parking Ferry

20-21-22 septembre

BOURSE AUX VÊTEMENTS

Centre Gilbert Janssem

Désormais vide dressing par l'association Femmes d'aujourd'hui

21 septembre

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

11-12-13 octobre

BOURSE AUX SPORTS, MAROQUINERIE, BIJOUX FANTAISIE ET PETIT ÉLECTRO-MÉNAGER, VAISSELLE

Centre Gilbert Janssem

Par l'association Femmes d'aujourd'hui

12 octobre

SOIRÉE GÉNÉRATION 90 - 2000 AVEC DJ MAST

NEC



Avec le groupe mythique des années 2000 : Tribal King en showcase

Tarif : 20€

Accès interdit aux mineurs

Billetterie (uniquement en ligne) :

www.soiréegénération90.fr

06 18 81 81 95

19 octobre - 20h30

REPAS DANSANT

du club Tropical de Moselle

Infos auprès du secrétariat

du centre socioculturel

au 03 87 62 35 84

ou clubtropical57@gmail.com

Centre Gilbert Janssem



20 octobre - 15h30

CHORALE LA CROCH' CŒUR

NEC

30 octobre au 3 novembre

40 ANS MARLY HANDBALL + TOURNOIS HAND FLUO

Cosec

2 et 3 nov.

COMÉDIE MUSICALE LA MALÉDICTION DE QUASIMODO

par Locksley Mus'

NEC

Billetterie : billetweb.fr/la-malediction-de-quasimodo

10 novembre - 16h

CONCERT DE GALA

de l'Orchestre d'Harmonie

NEC

MARLY SOUTIENT L'AFM TÉLÉTHON

INNOVER POUR GUÉRIR



Samedi 12 octobre - 10h

POKARITHON

Salle des fêtes de Cuvry

Avec les associations Pique

Poker et Marly Grands Cœurs

infos et inscriptions :

piquepoker.cuvry@gmail.com

06 48 06 45 57

Dim. 24 novembre - 14h

TOURNOIS DE BELOTE

Centre socio-culturel G. Janssem

Avec l'association Marly Jeux

de cartes

Infos et inscriptions :

06 76 93 58 40

bernard.guehl@gmail.com

06 37 36 72 03 / 06 64 93 75 56

Sam. 30 novembre - 19h45

GRANDE SOIRÉE

TÉLÉTHON

NEC

Ven. 13 décembre - 19h

TOURNOI HANDISPORT

Cosec de Marly



10 novembre

LA MARLIENNE

Rues de Marly

Départ course adulte : 10h15 /

courses jeunes et enfants : 9h15

Rendez-vous au COSEC de Marly

Les bénéfices de la Marlienne Kids

seront reversés à l'association ELA.

Inscriptions à La Marlienne sur

Gotiming.

16 novembre

COMMÉMORATION DES 80 ANS DE LA LIBÉRATION DE MARLY

7 décembre

SAINT-NICOLAS

Rues de Marly - NEC

14 décembre

AUDITIONS DE NOËL DU CONSERVATOIRE

Cinéma

Marlymages



15-16-17 novembre

BOURSE AUX JOUETS, PUÉRICULTURE ET DÉCORATIONS DE NOËL

Centre Gilbert Janssem

Par l'association Femmes

d'aujourd'hui

25 septembre - 10h

HISTOIRE DES PETITS BOUTS

Public 6 mois - 3 ans

28 septembre - 10h

ATELIER SOPHROLOGIE RELAXATION

dans le cadre de la manifestation Biblis en folie

Public adulte

16 octobre - 10h

RACONTE-MOI UNE HISTOIRE

Public 3-6 ans

26 octobre - 18h

APÉRO LITTÉRAIRE

avec l'auteur Guy Chrétien

Public adulte

30 octobre - 14h/17h

ATELIER MAQUILLAGES D'HALLOWEEN

Public enfant - Entrée libre

18 décembre - 10h

ATELIER DÉCORATIONS DE NOËL

avec le service espaces verts de la ville

18 décembre - 14h30

SPECTACLE LA POPOTTE DE NOËL

SUR INSCRIPTION AU 03 87 62 39 52

OU PAR MAIL BIBLIOTHEQUE@MARLY57.FR

BIBLIOTHÈQUE

DÉMOCRATIE LOCALE

ENSEMBLE POUR MARLY

Une drôle d'époque où fake news remplacent vérité, intolérance remplace respect, malveillance remplace empathie. Si un maire avait la recette miracle pour endiguer ces maux, il n'hésiterait pas une seconde à s'en servir et quelle malhonnêteté d'affirmer le contraire. Rien ne peut justifier des propos mensongers. C'est pourtant ce dont usent et abusent nos opposants et sur tous les sujets.

Diriger une ville est sérieux, ce n'est pas chatter sur les réseaux sociaux !
NON Marly n'aura pas à payer d'amendes, les luminaires boules ne sont plus en fonction sur notre commune !
OUI la sécurité est pour nous une priorité, nous avons :

- été la 1^{ère} commune de Moselle à adhérer aux voisins vigilants
 - triplé notre police municipale
 - installé un centre de supervision relié à celui de la Métropole
 - adhéré au CSU et serons la 1^{ère} commune reliée (hors Metz)
 - mis en place 35 caméras de surveillance dont 3 mobiles et nous lançons un Plan Caméra pour renforcer le dispositif
- Nous vous souhaitons une belle rentrée.

Contact : info@ensemblepourmarly.fr

AGIR POUR MARLY

MARLY est la commune la plus cambriolée de Lorraine en 2019, 2020, 2021, 2022 et 2023 !

Plusieurs facteurs ont contribué à cette situation : des lacunes dans les choix budgétaires, le déni face à l'ampleur des vols, l'inaction et une absence réelle de projet pour déployer un réseau efficace de caméras de vidéoprotection. L'Eurométropole a mis en place un Centre de Surveillance Urbain (CSU) pour superviser ces caméras, il est urgent d'agir avec détermination pour la sécurité afin de réduire le taux de criminalité.

Contact : christian.nowicki57@gmail.com

MARLY AVEC VOUS

Les amendes vont se ramasser à la pelle !

Au 01/01/25, les communes qui n'auront pas remplacé leurs lampadaires à boule, paieront 750€ par luminaire. Or, à Marly, l'équipe en place qui n'a jamais écouté nos injonctions à accélérer le programme LED, a pris un retard énorme. Finalement, c'est vous qui allez payer pour leur imprévoyance.

Contact : fredericrose@gmail.com

MIEUX VIVRE À MARLY

TEXTE NON REMIS

MARLYMAGES

22 + 26 + 27 octobre

FESTIVAL SUEURS FROIDES SUR LE THÈME VAMPIRES

Pour l'occasion, le cinéma associatif réitère le concours de vidéo ouvert aux amateurs qui donnera lieu à un palmarès et une projection dédiée le 16 octobre. Pour participer, les vidéos doivent être envoyées avant le 10 octobre au format MP4.

Du 19 novembre au 1^{er} décembre

REGARDS CINÉMATOGRAPHIQUES

Dans le cadre des Journées Européennes de la Culture Juive.

Dimanche 31 décembre

SOIRÉE RÉVEILLON SAINT-SYLVESTRE

un film - une animation - une collation

NOTRE PROGRAMMATION
 JEUNE PUBLIC - TOUT PUBLIC - ART ET ESSAI
WWW.MARLYMAGES.ORG

VIE DES ENTREPRISES

Entreprises, artisans, commerçants, professions libérales...
 découvrez l'Association des Entreprises de Marly 57
www.entreprises-marly57.fr
 le site au service des Entreprises de Marly

